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Tercer piso

P
leitazo. Los ahomenses ya sabían que la relación del 
alcalde de Ahome, Guillermo «Billy» Chapman, con la 
sindica procuradora, Angelina Valenzuela Benítes, era 
mala, pero no tenían idea de qué tan mala, hasta que 

ella interpuso una denuncia penal por amenazas de muerte 
en su contra. Y todo fue cuestión de que tomaran posesión 
para que la pelea por las posiciones de la estructura de gobier-
no escalara a niveles peligrosos, si es realmente cierto lo que 
expresó en su denuncia penal la síndica procuradora. Si ella 
dice que Chapman la amagó que si seguía con su exigencia de 
que renunciara el responsable del Órgano de Control y 
Confianza, Pável Castro, se atuviera a las consecuencias, ya 
que algo mal le podía pasar a ella, su familia o a sus colabora-
dores cercanos, esto es lo comprometedor, porque lo demás, 
de que le dijo que él era el jefe político y que él mandaba, es 
otra cosa. Sin embargo, dicen algunos que la complicación 
para la síndica procuradora es acreditarlo. Tiene —según su 
dicho— de testigo a su secretario particular, Luis Gil, pero el 
alcalde tiene a su tesorero, Jaime Beltrán; a su secretario, 
Andrés Estrada; y a su director general de Seguridad Pública, 
Juan Francisco Fierro. Luis Alberto Gil puede ratificar lo dicho 
por su jefa; pero Beltrán, Estrada y Fierro negarlo. 
 
Imponen mayoría. Con la ausencia de los diputados del PRI, 
del PAN y del PRD, el grupo mayoritario en el Congreso del 
Estado, conformado por Morena y PT, más Angélica Díaz, del 
PAS, aprobaron el punto de acuerdo de obvia y urgente reso-
lución para eliminar la cuota ejidal en una sesión vespertina, 
luego de que por la mañana no se pudo instalar, porque de 
nuevo fue reventada por los productores agrícolas. En una 
estrategia que ni los priistas utilizaron para aprobar temas 
polémicos, ya sin público asistente ni manifestantes, los more-
nistas impusieron su mayoría, y con sus 26 votos lograron 
aprobar por unanimidad el punto de acuerdo, pero, además, 
advirtieron que preparan una iniciativa para prohibir el cobro 
de esta cuota, y que le darán seguimiento para que su exhorto 
sea atendido. En el caso de los panistas y los perredistas, ellos 
justificaron su inasistencia a la sesión; no así los integrantes de 
la bancada del PRI, que simplemente faltaron. 
 
Suspenso. La moneda está en el aire, y los aficionados del 
beisbol en suspenso, pues no hay nada concreto sobre el 
juego de beisbol que se tiene planeado para este viernes. Por 
un lado, el gerente de medios del equipo Venados de 
Mazatlán, Román Barrón, informaba ayer que sí habrá juego 
hoy; pero el alcalde Luis Guillermo Benítez Torres sostenía 
que, mientras la concesionaria del estadio no liquide el adeu-
do por el consumo del agua, no se retirarían los sellos de clau-
sura de las taquillas, los cuales, hasta la tarde de ayer, aún 
permanecían. El Ayuntamiento de Mazatlán reclama el pago 
de casi tres millones de pesos por el servicio, cosa que no ha 
logrado conseguir. 
 
Delirio de persecución. La que dicen que ve moros con tran-
chete en todos lados es la alcaldesa de Guasave, Aurelia Leal 
López, pues hay voces que señalan que la política no confía ni 
siquiera en su gente más cercana. Tilda a todos de priistas, sin 
cerciorarse abiertamente de si esto es correcto o no; aunque, 
por otro lado, sus razones tendrá, si es que sospecha de un 
boicot en su contra. Algo es seguro, y es que al menos goza 
todavía de una buena imagen ante los guasavenses, faltará 
que con acciones se mantenga afianzada y que no dé el gusto 
a sus detractores. Con que no se olvide de que el pueblo votó 
por ella por ciertas acciones que no agradaban ya de otros 
colores, y con que no las repita, ya tiene mucho a su favor. 
 
Sin brazos cruzados. La que no se ha quedado con los brazos 
cruzados y ha aprovechado las oportunidades y las relaciones 
es la alcaldesa de Angostura, Aglaeé Montoya Martínez, quien, 
una vez estando en la Ciudad de México en el encuentro de la 
Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm), 
como dice el dicho: fue a misa y a vender las cañas. Esto por-
que ha venido concretando recursos por el orden de los 800 
millones de pesos con los que pretende completar un paquete 
de obras, gestión que se ha presentado ante el Congreso de la 
Unión y que son obras que se han añorado entre la población 
porque se han prometido mucho, y lo que se espera es que en 
este periodo puedan ser realizadas y no solo quede en una 
promesa más.

Carlos 
Rodríguez 
Pdte. de Canirac

«Es lamentable que la sín-
dica tenga que recurrir a 
interponer una denuncia. 
Hay que recalcar que está 
en su derecho de antepo-
ner este tipo de denun-
cias, pero es lamentable 
que esté sucediendo este 
tipo de situaciones. Lo 
mejor es que se aclare. 
Por supuesto que nos 
ponen en alerta, pone en 
alerta a todo el municipio, 
pero hay que tener fe de 
que puedan solucionar las 
diferencias, que puedan 
ver por el bien del munici-
pio».

Lucio  
Tarín  
Exdirigente del 
PRD

«Yo estoy convencido de 
que está faltando oficio 
político al equipo de la 
administración municipal. 
Creo que el presidente 
municipal Billy Chapman no 
necesita tantos aduladores, 
sino gente que sea sensible 
y con oficio político. Están 
mostrando poco oficio polí-
tico, y creo que deben de 
sentarse en lo inmediato 
para buscar una plática 
para que esto pueda tomar 
un cauce diferente. La gente 
que dio apoyó el primero de 
julio quiere autoridades 
competentes y eficientes».

Raúl Cota 
Murillo 
Regidor

«Yo le hago un llamado a 
las autoridades para que 
los conflictos que se estén 
generando al interior de la 
propia administración 
pública municipal no 
detengan el desarrollo del 
municipio y esto no nos 
conlleve una ingobernabi-
lidad. Debemos ponernos 
a trabajar, dejar las dife-
rencias por un lado y ver 
por el desarrollo del muni-
cipio; debemos sumarnos 
todos y, como lo hemos 
pedido desde un principio, 
que todo sea transitable 
dentro del municipio y no 
y no nos detenga este 
conflicto, que es muy 
serio».

podía creer lo que me estaban diciendo 
y pasando».  
Después de esta reunión, la funcionaria 
dejó asentado que lloró de impotencia 
y por temor a las amenazas hacia su 
integridad, la de su familia y la sus cola-
boradores. «Hasta el día de hoy vivo 
con la inseguridad y preocupación que 
nos pueda suceder algo, por lo que soli-
cito que se investigue y se me otorgue 
seguridad policiaca personal, pero del 
estado, no del municipio». 

µ Segunda amenaza 
El pasado 24 de noviembre, Aníbal 
Rubio Torres, secretario particular del 
alcalde Billy Chapman, contactó a la 
sindica y le pidió que a las 19:00 horas 
se reuniera con el presidente munici-
pal. De nueva cuenta, la reunión se pro-
gramó en la casa del alcalde, aun cuan-
do se sugirió otro lugar. «El secretario 

Aníbal me dirigió a mí, a mis acompa-
ñantes, hasta una habitación de la plan-
ta alta que usan como oficina, donde se 
encontraba el presidente municipal 
junto con el tesorero Jaime Beltrán 
Armenta, el secretario Andrés Estrada 
Orozco y el director jurídico Jonathan 
Gutiérrez, a quien le manifesté que 
estaba invadiendo mis facultades». 
Ante este pronunciamiento, el alcalde 
tomó la palabra —relata la funcionaria 
en la denuncia— y de nuevo lanzó ame-
nazas de intimidación: «Me dijo que yo 
mentía, que tal vez estaba mal asesora-
da, que si tenía que cambiar las leyes, 
las iba a cambiar, pero que si no nos 
entendíamos en la mesa, lo íbamos a 
dirimir en los tribunales; luego me dijo 
que no me quería en los medios de 
comunicación». 
De nueva cuenta —añadió— dijo que él 
era el que había ganado. Al no llegar a 

ningún acuerdo, le dije que nos vería-
mos en los tribunales. El funcionario le 
dijo «es todo», haciéndome entender 
que ya me podía retirar. 

µ Miedo constante 
Valenzuela Benites hizo mención de 
que desde el 1 de noviembre, y hasta la 
fecha, se siente intimidada de forma 
psicológica por las personas descritas 
con anterioridad, toda vez que frente a 
su domicilio ve sospechosamente a per-
sonas «en vehículos totalmente de color 
negro, con los vidrios oscuros y sin pla-
cas de circulación de modelo reciente, 
así como vehículos de diferentes colo-
res y con las mismas características y 
que la suscrita al circular para trasladar-
me a mi fuente de trabajo o algún otro 
lugar, mismos vehículos me han segui-
do en diferentes ocasiones en toda mi 
trayectoria», finaliza la denuncia.

Eury Valle 
Pdte. de Canacintra 
Los Mochis

«Desgraciadamente y peno-
samente es un acto inédito al 
menos aquí en el municipio. 
No es algo que nos haga sen-
tir muy orgullosos. 
Efectivamente, tendría que 
atenderse en términos lega-
les en una primera instancia, 
pero hay algo más importan-
te, es que el tema de legali-
dades en lo que está pasan-
do son los términos de 
gobernabilidad, pues se des-
cuidan los intereses de los 
ahomenses por estar aten-
diendo justamente riñas polí-
ticas».

> La denuncia recibida por Carla 
Patricia Fabela, agente del MP.


